

Fecha <b>11.05.2023</b>	Sección <b>Economía</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

**SUPERPESO**

# Impacta fuerte tipo de cambio a sector agro y exportaciones, afirman

**Productores comienzan a sentir los efectos del dólar débil, y anticipan más impactos**

**JASSIEL VALDELAMAR**  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

**ANA MARTÍNEZ**  
amríos@elfinanciero.com.mx

La apreciación del tipo de cambio que se está registrando frente al dólar está afectando en gran medida al sector exportador de alimentos y se coloca como uno de los principales retos, aseguró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

“Hay dos puntos que estamos enfrentando recientemente, pues, por un lado, es un tipo de cambio sumamente fuerte, que está afectando de manera muy importante, no nada más al sector cárnico sino a todo el sector primario, en especial a los que exportamos”, dijo.

Cortina Gallardo señaló que los productores están sufriendo una caída de precios muy importantes en la parte de cerdos y de bovino, lo cual viene a complicar todo el escenario hacia delante.

“Se está volviendo todo más caro

en términos de dólares para la importación, y los de la exportación reciben menos pesos, y encima de eso el sector bovino y de cerdo están sufriendo unas caídas de precios muy importantes, esto porque hay más oferta en el mercado de lo que se pueda absorber”, explicó.

César Galaviz Lugo, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur de Sinaloa (AARFS), señaló que al momento de realizar la adquisición de insumos para la producción, el dólar tenía un valor frente al peso, situación que ya afecta y eleva sus costos de inicio, en un balance de inversión general a la hora de vender dicha producción.

Agregó que el precio de sus cosechas está regulado por la Bolsa de Chicago, misma que se mueve en dólares, por lo que al convertir el precio por tonelada, significa una minusvalía en el volumen.

“Los agricultores estamos sufriendo las consecuencias directas, ya que estamos dentro de un esquema productivo nacional peleando en un mercado internacional, y si a eso le sumamos la nula intervención presupuestal del Gobierno Federal, pues estamos perdidos”, dijo.

Por su parte, Juan Ley Zevada, presidente de la Asociación Mexi-

cana de Exportadores de Carne, señaló que el 'superpeso' afecta el balance en el comercio internacional de la carne de res, pues el valor de las exportaciones se reduce en pesos, y con ello, toda la integración de la cadena.

Advirtió que a mediano y largo plazo puede afectar el mercado nacional, pues la exportación de carne de res trae estabilidad financiera.

“Un valor de las exportaciones disminuido pone en riesgo la base de crecimiento de la producción nacional”, indicó.

## **AFECTARÍA TURISMO**

El sector terciario podría ver algunas afectaciones. Por ejemplo, una moneda local más fuerte hace que un destino turístico sea más caro para los visitantes estadounidenses o afectar a los exportadores de servicios, advirtió Héctor Tejada Shaar, presidente de la Concana-co-Servytur.

“Los exportadores pueden verse afectados si la apreciación del peso hace que sus servicios sean menos competitivos en el mercado global. Estamos monitoreando cuidadosamente los efectos en el sector terciario”, aunque señaló que hasta ahora no han tenido afectaciones.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 11.05.2023	Sección Economía	Página 5
---------------------	---------------------	-------------

*"Es un tipo de cambio sumamente fuerte, que está afectando de manera muy importante"*

**JUAN CORTINA GALLARDO**  
Presidente del CNA

*"Los exportadores pueden verse afectados... sus servicios serán menos competitivos"*

**HÉCTOR TEJADA**  
Presidente de la Concanaco-Servytur

TOMAN FUERZA

**6,296**

MILLONES DE DÓLARES

Ascendió el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras en el primer trimestre.

**8.1%**

FUE EL INCREMENTO

Que registró dicho indicador frente al mismo periodo de un año anterior.